

# “La Mujer en la Ciencia y la Tecnología”

El Centro Nacional para el Desarrollo de la Mujer y la Familia (CMF), en su carácter de organismo rector de las políticas para la mujer en Costa Rica, ha impulsado el fortalecimiento de las políticas públicas con enfoque de género, con el propósito de lograr una igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres.

En este marco, uno de sus más recientes esfuerzos ha sido la aprobación del Plan de Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres (PIOMH), por parte del Consejo Social del Gobierno, el cual le encomienda a las distintas instituciones del Estado promover la incorporación de la mujer en áreas no tradicionales.

La unión de esfuerzos interinstitucionales se ve reflejada en la Feria Nacional la Mujer en la Ciencia y la Tecnología.

## CONICIT

### «ELLAS EN EL TRABAJO CIENTÍFICO: VALIOSOS EJEMPLOS»

Las mujeres..., como en otros campos son las protagonistas de un sobresaliente papel en el mundo científico.

Ellas formulan, estudian, investigan y presentan proyectos de investigación de gran utilidad para el país, en distintos campos productivos.

El Consejo Nacional para Investigaciones Científicas y Tecnológicas ofrece valiosos ejemplos que ilustran la presencia significativa de las mujeres costarricenses en actividades consideradas tradicionalmente de dominio masculino.

Con el **Programa de Ciencia y Tecnología CONICIT-BID**, una generación de jóvenes investigadoras salió fortalecida en campos como la industrialización de productos agropecuarios y forestales, recursos hidrobiológicos y marinos, enseñanza de la ciencia, educación técnica y metalmecánica.

Unas 16 investigadoras tuvieron a su cargo la ejecución principal de proyectos de investigación y un buen número de ellas asistió a programas de posgrado y cursos de capacitación, en el país y en el extranjero.

## MEP

### «IMPULSAR LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EDUCATIVAS»

El Programa de la Oficina de la Mujer del Ministerio de Educación Pública, tiene como misión, de acuerdo al Consejo del Sector Social del 12 de mayo de 1994, impulsar la igualdad de oportunidades educativas para niños, niñas, adolescentes, personas jóvenes y adultas de ambos sexos.

Para lograrlo se sensibiliza al personal docente y administrativo del Ministerio de Educación Pública para que transforme las prácticas educativas discriminatorias en la vida cotidiana, en el aula, en los programas educativos, en el curriculum escolar, en los materiales educativos y en las relaciones comunicativas, para promover y construir una educación costarricense basada en la equidad, la igualdad y el respeto, contribuyendo de esa manera al mejoramiento de las condiciones de vida en la población costarricense del siglo XXI.

### Los programas prioritarios del Plan Estratégico del Ministerio de Educación Pública para 1995-1998 son:

- Programa Permanente de Desarrollo Docente.
- Programa de Educación para Jóvenes y Adultos.
- Programa de Escuelas de Atención Prioritaria.
- Programa de Escuelas Unidocentes.
- Programa de Valores.
- Programa Libros de texto y Materiales.

